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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 

Continúa proceso para selección del próximo presidente de 
la ABM  
Tras cambios en los estatutos y aplazamientos, continúa el proceso para 
seleccionar a quien será el próximo presidente de la Asociación de Bancos 
de México (ABM). Aunque el plazo para el registro de candidatos a la 
presidencia venció hace unos días, se otorgaron un par de prórrogas, mismas 
que terminan este viernes 21 de febrero, según comentaron fuentes. De 
acuerdo con fuentes extraoficiales, Emilio Romano, director de Bank of 
America (BofA), es el único que se habría apuntado para el cargo durante los 
últimos días; sin embargo, otros pudieron o pueden registrarse antes de la 
conclusión de esta prórroga. En un inicio se hablaba de que sería Raúl 
Martínez Ostos, director de otro banco extranjero, Barclays, quien sería el 
candidato, pero hace algunos días dicha versión se echó para atrás. 
 

EL ECONOMISTA   
 

Entrevista / Pide impulsar a las mujeres para estudiar 
ciencia y datos  
La llegada de Regina García Cuéllar a la dirección general de la Asociación de 
Bancos de México (ABM) no sólo marca un hecho histórico, ya que es la 
primera vez que una mujer ocupa este cargo desde la fundación del 
organismo en 1928, sino que abre la puerta para que el país avance en una 
mayor presencia femenina dentro del sector financiero. En la actualidad 
poco más de 4% de los cargos directivos son ocupados por mujeres, mientras 
que en los consejos de administración la cifra llega a 13%, registros que se 
han mantenido casi iguales ¿tirante los últimos años. Entre otros cargos que 
ha desempeñado, resalta la dirección de estrategia comercial en Izzi, en el 
que encabezó la transformación de la compañía. Anteriormente, lideró el 
área de experiencia al cliente en CitiBanamex, supervisando ingresos 
superiores a 500 millones de dólares, y también se desempeñó como 
responsable de la estrategia global de fusiones y adquisiciones de Pemex en 
el contexto de la reforma energética implementada en 2014. 
 

EL UNIVERSAL   
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Avanza agenda de género  
Avanza agenda de género Galia Borja, subgobernadora del banco central, 
consideró que se ha avanzado en la dirección correcta en materia de género, 
pero reconoció que aún hay una brecha importante."Hay voluntad porque 
desde hace tres años tenemos una gobernadora en el banco central, hay una 
Presidenta en el país, la Asociación de Bancos de México nombró como 
directora a una mujer, por primera vez". Destacó el Grupo de Mujeres Líderes 
en la Banca, mismo que será liderado por Regina García Cuéllar, la directora de 
la Asociación de Bancos de México (ABM), misma que se acompañara de 
mujeres como Tamara Caballero, directora de Banco Multiva, para que más 
mujeres rompan el techo de cristal, como se denomina a la superación de las 
barreras que impiden el progreso de las mujeres. 

EXCÉLSIOR   
 

Estima Banxico avance del PIB de 0.6% este año  
El Banco de México (Banxico) ajustó a la baja su estimación para el crecimiento 
económico de este año a 0.6 por ciento, desde 1.2 por ciento. En esta debilidad, 
que sería más evidente en la primera mitad del año, influirá la incertidumbre 
por las políticas que implemente Estados Unidos. Este avance sería menor al 
1.5 por ciento registrado en 2024 y la peor cifra desde 2020. El pronóstico 
quedó muy por debajo de la previsión de Hacienda en el Presupuesto 2025, de 
2.3 por ciento y del 1.0 por ciento plasmado en la más reciente Encuesta Citi de 
Expectativas. 

EL FINANCIERO   
 

"Ni halcón, ni paloma"  
Ni halcón, ni paloma, sino neutral, es como describe su perfil el nuevo 
subgobernador del Banco de México (Banxico), Gabriel Cuadra. El economista 
con casi tres décadas en el banco central, se presentó en la conferencia del 
Informe Trimestral y dejó ver que su perfil se orientará hacia un sentido 
estándar al momento de votar acerca del nivel de la tasa de referencia. "Sobre 
el perfil de si soy halcón (hawkish) o paloma (dovish), he argumentado que una 
persona es restrictiva o expansiva en la medida de los valores que le asigne a 
los parámetros de una regla monetaria. "Por ejemplo, mientras mayor sea el 
valor que le asignamos al coeficiente de la brecha de inflación con respecto al 
coeficiente de la brecha del producto/pues se es más halcón y se es menos 
paloma", argumentó. 

REFORMA   
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CNBV autoriza a BBVA adquisición de Sabadell  
La estrategia de BBVA de adquirir al banco Sabadell continúa y no da tregua; 
tras la OPA hecha en España para fusionar ambas instituciones, el BBVA 
realizó en México los procesos para adquirir la filial de Sabadell, misma que 
ya le fue autorizada por los reguladores. El Grupo BBVA informó que recibió 
la autorización de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) de 
México para adquirir el control indirecto en la filial bancaria de Banco 
Sabadell. Esta autorización se suma a la obtenida en México en diciembre de 
2024 por parte de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), 
que concluyó que la operación no genera riesgos para la competencia en el 
sector bancario del país. 

EL FINANCIERO   
 
 

 

Agradece la Presidenta a Ana Botín su confianza en la 
economía de México  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo expresó ayer su agradecimiento a la 
presidenta del banco Santander, Ana Botín, quien el martes aseguró que 
"México va a mejor" y que el peso es una de las monedas más fuertes del 
mundo. "Muy buena declaración, le agradecemos a la presidenta del Banco 
Santander... Sólito se explica", externó la mandataria en su rueda de prensa 
diaria en Palacio Nacional. El lunes, Ana Botín se reunió con Sheinbaum en 
Palacio Nacional y anunció una inversión en México cercana a 42 mil millones 
de pesos para los siguientes tres años, la mayor que hará el grupo financiero 
en el conjunto de países en que opera. Por otra parte, Sheinbaum adelantó 
que la plataforma Netflix hará una "inversión importante" en México. 
 

LA JORNADA   
 

Infunde hábitos financieros a jóvenes  
Para fomentar una relación saludable con el dinero desde una edad 
temprana, los padres o tutores pueden desempeñar un papel clave. Aurora 
Geitel Salgado, directora de Educación Financiera de BBVA México, 
recomienda seguir un proceso simple y efectivo: "Primero, es importante 
que los jóvenes hagan un inventario de sus finanzas actuales, identificando 
fuentes de ingresos, gastos habituales y cualquier ahorro o deuda que 
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tengan. Elaborar un presupuesto les permitirá visualizar mejor su situación 
económica". Después, es fundamental establecer metas claras, ya sean 
ahorrar para un concierto, adquirir una consola de videojuegos o incluso 
pensar en proyectos más grandes. Contar con objetivos definidos ayuda a 
mantener la motivación y a desarrollar hábitos financieros responsables. 

EL FINANCIERO   
 

 

Tarjetas de crédito garantizadas, la opción para 
principiantes o si no tienes buen historial crediticio  
Tener una tarjeta de crédito cada vez es más sencillo, se han creado 
productos fáciles de usar, baratos y muy accesibles, sin embargo, aún existen 
factores que impiden que algunas personas obtengan una. Un score de 
crédito nulo o bajo, ingresos insuficientes o la falta de comprobación de 
éstos, son elementos que influyen para que algunas instituciones 
determinen no otorgar una tarjeta de crédito. Pero hay luz al final del túnel, 
si te encuentras en algunos de los casos antes mencionados, sí puedes tener 
una tarjeta de crédito. Para tener una tarjeta de crédito garantizada lo que 
tienes que hacer es ser mayor de edad, tener identificación vigente y 
recursos para hacer el depósito de garantía. Si quieres solicitar esta tarjeta 
lo puedes hacer desde la aplicación móvil de la institución de tu preferencia, 
pero antes revisa las condiciones, ofertas y servicios ofrece cada una. Por 
ejemplo, compara la tasa de interés que cobran, también investiga si tienen 
cashbacky si ofrecen rendimiento por tu depósito de garantía. Algunas de las 
instituciones financieras que tienen disponible este producto financiero son 
Ualá, NU, BanBajío, Klar, Now Bank, Hey Banco, BBVA, Stori, Scotiabank, 
Santander y HSBC. Con las tarjetas de crédito te puedes llevar muy bien. La 
clave con ellas es siempre hacer, al mes, el pago total para no generar 
intereses. 

EL ECONOMISTA   
 

Inquieta rumbo de nuevo Infonavit  
La reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) ha generado preocupaciones y cuestionamientos 
entre expertos sobre el uso de las subcuentas de vivienda de los 
trabajadores, la transparencia y cómo funcionarán los esquemas de 
arrendamiento. El pasado 13 de febrero, el Senado aprobó las reformas a la 
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Ley del instituto, con las cuales se pretende abatir el rezago de más de 8 
millones de viviendas en México. El Gobierno por ahora pretende construir 
un millón de casas, a través de una nueva empresa. Para Gerardo Rodríguez, 
director jurídico de Grupo Inmobiliario Zona Poniente (GIZP), una de las 
principales preocupaciones es conocer el manejo de 2.4 billones de pesos 
disponibles en las subcuentas de vivienda de los trabajadores. El especialista 
dijo que tampoco se sabe cómo se auditará a la empresa constructora a 
través de la Comisión Nacional Bancaria de Valores (CNBV), por ejemplo. 

REFORMA   
 

Estiman panorama positivo en hipotecas  
Con la baja en las tasas de interés y el rezago habitacional que existe en el 
país, el financiamiento a la vivienda luce atractivo para la banca. Incluso, 
podría impulsarse más si el Infonavit ingresa al campo de la construcción, 
afirmó Roberto Gándara, director ejecutivo de crédito hipotecario en 
Banorte. Sostuvo que el crédito es un impulsor para la adquisición de 
vivienda. La estimación del banco es crecer a doble dígito la cartera y la 
originación, luego de que cerró el año pasado con un saldo por 274 mil 789 
millones de pesos, un incremento de 2.9 por ciento anual en términos reales. 
"Tuvimos la noticia del Banco de México que redujo 50 puntos base la tasa 
de referencia. Se ve un buen entorno. Vemos con buenos ojos el tema del 
mercado hipotecario", refirió; sin embargo, reconoció que hay factores que 
pueden desestabilizar estas previsiones, como el regreso de altas tasas o 
situaciones externas al país. 

EL FINANCIERO   
 

Prevé Doopla crecer 40% en este año  
La Fintech mexicana Doopla, pionera en financiamiento entre personas en 
línea, celebrará su décimo aniversario con un crecimiento acumulado de 700 
millones de pesos en créditos originados a través de su plataforma. En 2024, 
la empresa reportó un incremento del 21 por ciento en su actividad y prevé 
un crecimiento de entre 35 por ciento y 40 por ciento para 2025, 
consolidando su modelo de financiamiento digital. "Estamos en un excelente 
momento para Doopla. Logramos rebasar los 700 millones de pesos 
originados, lo que muestra la solidez de nuestra plataforma y la confianza de 
los usuarios en este modelo", afirmó Juan Carlos Flores, fundador y director 
de la empresa. 

EL FINANCIERO   

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250220/Nvo_211613684_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250220/Nvo_211613715_7438.pdf


 

Presentan app de pago estudiantil  
Tokapay powered by Alipay+ fue presentada como la primera súper app 
universitaria en México, por el Centro Universitario de Ciencias Económico 
Administrativas (CUCEA), de la Universidad de Guadalajara, en colaboración con 
Toka Fintech. Este desarrollo tiene el objetivo de impulsar la inclusión financiera 
y digital entre los estudiantes. Tokapay, a través de su app, permite a los 
universitarios pagar trámites escolares y consumos en las cafeterías del plantel 
mediante un código QR. Con esto, se eliminan los procesos burocráticos y 
agilizará transacciones seguras dentro del sistema financiero mexicano, como 
fuera del campus. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

La trampa de los préstamos express  
Todos en algún momento hemos estado en un apuro financiero y ahora es más 
común encontrarse con anuncios de préstamos sin consultar al buró de crédito, 
¿te suena familiar? Los sitios web que ofrecen préstamos urgentes han 
incrementado su proliferación porque resulta atractiva su oferta de 
proporcionar el dinero de manera inmediata, tal y como lo necesitas: "dinero 
rápido sin tanta investigación" Esta alternativa que se promociona a través de 
redes sociales, en centros comerciales, transporte público y folletos, resulta 
atractivo para quienes pueden resolver su urgencia de liquidez y especialmente 
porque no revisan el historial crediticio. Esta facilidad en los requisitos con el 
que obtienes el recurso a las pocas horas de llenar la solicitud, de manera 
automática, te conduce al pago de una elevada tasa de interés. 

EL FINANCIERO   
 
 

Remate acordado  
Julio Carranza lo va a conseguir tal y como lo había prometido. Una de las metas 
que se fijó cuando fue nombrado presidente de la ABM era la de renovar sus 
estatutos para que correspondieran no sólo al entorno actual de la banca, sino 
que estuvieran listos para su futuro. El tema ya tenía muchos años 
empantanado y por momentos parecía que no lograría tener acuerdos, 
especialmente por lo disfuncional del Grupo A; sin embargo, ya todos están de 
acuerdo y tienen programada una asamblea extraordinaria para el miércoles 
26, en donde se formalizarán los acuerdos a los que ya llegaron los agremiados. 
El PAS se congratula con Carranza y los agremiados de la ABM, puesto que 
parecía que no lo iban a lograr (...)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo   

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250220/Nvo_211612967_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250220/Nvo_211613727_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20250220/1190884-2e768d3.pdf


 

De fondos a fondo  
Interesante la estrategia de BBVA, cuyo consejero ejecutivo es Carlos Torres 
Vila. Ayer armó el alboroto en México al anunciar que la CNBV, de Jesús de 
la Fuente, le autorizó la compra hostil de la filial de Sabadell en la pasada 
Junta, Sabadell México, sumando con esta la tercera autorización de compra 
de Sabadell (Reino Unido y la Comisión Europea también). Sólo que el 
presidente de la filial es Sabaelll, Josep Oliu, apoyado en la parte más 
tradicional de su consejo no le ha dado el sí para engullirlo y tampoco lo ha 
hecho quien tiene que decidirlo: la autoridad financiera española y el 
ministerio de Hacienda de ese país. Mientras eso no ocurra, seguirá siendo 
una entidad independiente. (…)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

Recuperar la marca Banamex  
Este año cumplen ya más de 140 años de ser uno de los bancos más 
emblemáticos por su nombre del país, me refiero al Banco Nacional de 
México (Banamex), que tiene al frente a Manuel Romo, y que tras la 
separación de Citi, busca nuevamente retomar y reforzar su nombre. Como 
primer paso, el relanzamiento fue hecho a sus 39 mil empleados con un 
evento en su corporativo en Santa Fe, el cual fue transmitido a sus más de 
mil 200 sucursales en todo el país y en donde se presentó la nueva imagen 
de Banamex que mantiene la tradicional roseta, aunque con un diseño más 
estilizado. Será oficialmente el próximo 3 de marzo cuando Banamex lance 
oficialmente su nueva imagen al público en general y veremos nuevamente 
el inicio del cambio de los nombres en las sucursales; sin duda, una tarea e 
inversión importante, ya que es uno de los bancos que más puntos tiene en 
el país. No hay que olvidar que son más de mil 200 sucursales y que en 2001 
se integró a Citi, pero fue apenas hace ocho años que se optó por integrar 
las dos marcas con la nueva imagen de Citibanamex, cuando por años se 
mantuvo la marca mexicana, ahora nuevamente regresa a ser únicamente 
Banamex. (…)  

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire Jeanette Leyva Reus   
 

Como le anticipé  
Como le anticipé, la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
discutió ayer el asunto de Rafael Zaga en contra de Banco Actinver, en el que 
reclama la responsabilidad fiduciaria en la que incurrió la institución que 
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preside Héctor Madero. La votación fue en sesión privada y resultó en 
empate, 2 a 2, por lo que el expediente se quedó listado para la siguiente 
sesión del 26 de febrero. Votó con el proyecto de Alfredo Gutiérrez Ortiz-
Mena para exculpar a Actinver, Margarita Ríos Farjat, y en contra, Loretta 
Ortiz y Juan Luis González Alcántara. Jorge Mario Pardo, quien inclinaría el 
fiel de la balanza, no estuvo presente en la sesión. Los abogados de Zaga se 
están moviendo a todo lo que dan, sobre todo en el ámbito de la Corte, 
donde tienen a un buen operador. Y es que es mucha la preocupación del 
precedente que podría generar este caso que vale mil 100 millones de pesos, 
pues se sabe que ciertos sectores no ven con buenos ojos la posibilidad de 
que las instituciones fiduciarias queden facultadas para actuar discrecional y 
activamente en decisiones que atañen a sus clientes, particularmente 
relacionadas con juicios que éstos promueven. Es decir, preocupa que los 
fiduciarios puedan interferir libremente en acciones legales, aún y cuando 
no le es instruido. 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada   
 

 

Aval de CNBV. Actualizan registro de acciones de Sites  
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores, que preside Jesús de la Fuente, 
autorizó la inscripción en el Registro Nacional de Valores de las acciones de 
la compañía de infraestructura de torres de telecomunicaciones Sites, que 
preside Arturo Elías Ayub, tras la aprobación de la asamblea de la firma (...) 
** La productora regia de vidrio plano y automotriz Vitro recibió un oficio del 
SAT, que dirige Antonio Martínez, notificando el cobro de 525 millones de 
pesos, incluidos impuestos, recargos y multas, derivado de intereses 
generados por créditos entre compañías del grupo (...)  

MILENIO DIARIO, columna Inversiones   
 

IA en la política monetaria  
Hace unos días tuve el gusto de participar en la Conferencia Chapultepec, 
organizada por la oficina para las Américas del Banco Internacional de Pagos 
(BIS, por sus siglas en inglés), cuya sede regional se encuentra en México. El 
propósito de este evento es crear un espacio de encuentro para economistas 
interesados en el diseño, estudio e implementación de mecanismos 
relacionados con la política monetaria en América Latina. Como señaló Ana 
María Aguilar, economista sénior del BIS, en su discurso de apertura, la 
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intención es consolidar un foro de discusión que, en el contexto 
latinoamericano, cumpla una función similar a la conferencia anual de 
Jackson Hole, donde se analiza la política monetaria de la Reserva Federal de 
Estados Unidos (...) El uso de LA en los bancos centrales está ganando 
tracción en la discusión, ya que ofrece herramientas que pueden fortalecer 
el análisis de las autoridades monetarias desde distintos ángulos. En este 
contexto, José Luis Escrivá, del Banco de España, presento algunos de los 
retos que enfrentan los bancos centrales en la era digital (...)  
 

EL FINANCIERO, artículo de Víctor Gómez Ayala  
 

 

¿Deuda sin fin? Descubre la salida antes de hundirte más  
El sobreendeudamiento es una trampa silenciosa en la que caen muchas 
personas al desconocer su capacidad real de pago. Luis Lucido, Global Brand 
Manager de Bravo, una plataforma especializada en la gestión de deudas, 
abordó esta problemática durante una conversación en el podcast "Dinero y 
Felicidad", donde explicó sus causas y las alternativas para quienes enfrentan 
esta situación. El sobreendeudamiento no distingue entre edades, géneros o 
condiciones. En Bravo, tras analizar más de 22 mil casos, han detectado 
patrones recurrentes: jóvenes que, por falta de experiencia, no saben 
manejar tarjetas de crédito, y adultos mayores cuyas responsabilidades 
financieras aumentan con el tiempo. Entre los factores más críticos se 
encuentra la escasa educación financiera. Muchos no comprenden el costo 
real del crédito, cayendo en la trampa de los pagos mínimos. Luis explica que, 
si los pagos a deuda superan el 30 por ciento de los ingresos, la persona ya 
está sobreendeudada (…)  

EL FINANCIERO, columna Mis Finanzas de Alberto Tovar  
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 
 

Coloca SHCP 28 mmdp en bonos sostenibles  
La Secretaria de Hacienda y Crédito Público (SHCP) realizó su tercera emisión 
de deuda en lo que va del año, esta vez por 28 mil millones de pesos 
mediante la colocación de bonos sostenibles (Bondes G). Con esta operación 
Hacienda ha obtenido financiamiento por 166 mil millones de pesos a través 
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de la colocación de Bonos G desde 2022. La nueva emisión se hizo en tres 
plazos dentro del mercado local y consistió en un monto de 9 mil 55 millones 
de pesos para el plazo de dos años; el de 10 mil millones de pesos para 3.7 
años, y el de 8 mil 945 millones para el plazo de cinco años. 

REFORMA   

 
Piden ser cautelosos con EU para no contaminar T-MEC  
Autoridades mexicanas necesitan gestionar con extremo cuidado las 
relaciones comerciales y políticas con Estados Unidos ante las amenazas 
arancelarias del Presidente Donald Trump, sugirieron expertos. De este 
modo, añadieron, se evitará que el proceso de revisión del T-MEC se 
contamine con otros temas de la agenda del republicano, como la migración. 
Alejandro Padilla, director general adjunto de Análisis Económico y 
Financiero de Grupo Financiero Banorte, indicó que solo un mes después del 
inicio de la Administración de Trump ya se han visto cambios significativos 
en la política comercial estadounidense, sobre todo con Canadá y México, 
sus grandes socios comerciales. "Un aspecto importante a destacar es que 
las amenazas en materia de aranceles hasta ahora han estado condicionadas 
a mejoras en cuestiones de migración y seguridad, como el control de los 
flujos migratorios y el combate al fentanilo más que a cuestiones puramente 
comerciales", explicó. 

REFORMA   
 

"T-MEC se muere, va a ser bilateral": maquiladores  
El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) no sobrevivirá a 
una revisión, sino que ahora se buscarán acuerdos bilaterales por separado, 
considera el director general del Consejo Nacional de la Industria 
Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), Carlos Palencia. "Creo 
que el T-MEC se muere (...) no va a ser trilateral, creo que va a ser bilateral. 
Van a hacer una renegociación, pero país con país, no entre tres. Y cada 
quien va a buscar su beneficio", opinó al finalizar su participación en el 
Congreso de Comercio Exterior: Globalización, Tratados Comerciales, 
Geopolítica y su Impacto en el Crecimiento Empresarial, organizado por la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercios, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur). 

MILENIO DIARIO   
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Afectarían aranceles a las naves industriales  
Ante el anuncio que hizo el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de 
que a partir del 12 de marzo pondrá aranceles del 25 por ciento a todas las 
importaciones de acero y aluminio, donde se incluye a México, se prevé un 
impacto inflacionario en la construcción de naves industriales, de acuerdo 
con la consultora JLL México. Gerardo Ramírez, director nacional industrial 
de JLL México, indicó que de concretarse este anuncio y si el país pone 
represalias en productos siderúrgicos de Estados Unidos, el sector de la 
construcción a nivel nacional enfrentaría un impacto inflacionario, 
principalmente en naves industriales. "Esto afectaría a las naves industriales 
en el caso de que México responda con aranceles a las importaciones del 
acero provenientes de Estados Unidos", destacó. En la construcción de estos 
inmuebles, el acero representa alrededor del 20 por ciento del total de la 
demanda de sus materiales y se utiliza especialmente en las estructuras y 
para los sistemas de puertas. 

REFORMA   
 

Salen capitales extranjeros al inicio de 2025  
En el primer mes; del 2025 se registró una salida por 29.2 mil millones de 
pesos en valores gubernamentales en manos de extranjeros, acumulando así 
una tenencia total de 1.802 billones de pesos al cierre de enero. La cifra está 
por debajo de los 1.83 billones que se reportaron al cierre de 2024, de 
acuerdo con datos del Banco de México. De manera desagregada se observa 
que el desempeño negativo en enero de 2025 se debe a un decremento en 
la tenencia de Bonos por -36.7 mil millones de pesos; al tiempo que los Cetes 
tuvieron un flujo positivo de 5.5 mil millones de pesos. Para analistas de 
Intercam Banco, los residentes en el extranjero reconfiguraron su portafolio 
de valores gubernamentales, entre el cierre de 2024 y el inicio de enero de 
2025, dando prioridad a los papeles de corto plazo (...) Señaló que detrás de 
esto, las tasas largas de 10 años y más. en Estados Unidos y México se 
mostraron elevadas, incluso se registraron máximos en varias décadas para 
ambos países. "Lo anterior viene a colación porque las tasas de corto plazo 
sólo son un componente de las de largo. Para todo fin práctico una tasa de 
interés como la del M Bono a 10 años, se puede explicar por la tasa de interés 
de Estados Unidos más una prima de riesgo país", señaló la institución 
financiera. 

EXCÉLSIOR   
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Arrastra México deuda de un billón 2 mil mdp por crisis del 
94  
México arrastra una deuda de un billón 2 mil millones de pesos para el 2025 
derivada de la decisión del presidente Ernesto Zedillo de convertir la deuda 
privada en pública, lo cual cada año impacta las finanzas públicas, destacó 
Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado federal de Morena. "Hemos pagado 
aproximadamente un billón 300 mil millones de pesos, nos queda un saldo 
para 2025 de aproximadamente un billón 2 mil 517.9 millones de pesos", 
comentó al participar en la primera sesión del seminario "30 años de la crisis 
financiera de 1994-1995", organizado por el Centro de Estudios Espinosa 
Yglesias (CEEY). "El grave problema es esta crisis de las finanzas públicas... Es 
una sangría y un golpe para la economía y sobre todo para la estabilidad de 
las finanzas públicas", declaró Ramírez Cuéllar. 

LA JORNADA   
 

Gruma cierra 2024 con récord histórico en utilidad de 
operación y ebitda  
Gracias a la fuerte y creciente demanda de sus productos en el mundo, 
Gruma cerró el cuarto trimestre del 2024 (4T24) con crecimientos de 7% en 
su Utilidad de Operación y en el EBITDA, con respecto al mismo periodo del 
año inmediato anterior, alcanzando récords históricos. En todo el 2024 el 
EBITDA de la multinacional subió 12% y el margen EBITDA alcanzó 174%. En 
el periodo mencionado las Ventas Netas y el EBITDA de las operaciones fuera 
de México de la compañía que lidera Juan González Moreno, representaron 
el 73% y 75%, respectivamente, de las cifras consolidadas reportadas a la 
Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En lo que respecta a la Utilidad Neta 
Mayoritaria de la empresa mexicana con plantas en cuatro continentes y 
presencia en más de 110 países, ésta registró un crecimiento de 29% para 
situarse en los $155.4 millones de dólares (mdd). Además, realizó inversiones 
en el trimestre por $69 millones de dólares. 

REFORMA   
 

Chedraui caen en Bolsa 4.2% en la jornada del miércoles  
Las acciones de la minorista mexicana, Grupo Comercial Chedraui, 
registraron un descenso el miércoles en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), 
luego de reportar sus resultados financieros al cuarto trimestre del 2024, ya 
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que la rentabilidad estuvo por debajo de los estimados. Los títulos de la 
emisora, que opera unas 840 sucursales en México y Estados Unidos, 
cayeron 4.23% y se vendieron a 117.51 pesos por unidad, con lo que apuntó 
su peor caída desde el pasado 14 de enero del 2025, cuando bajaron 4.31 
por ciento. Las ventas aumentaron 11.2% a pesar de la desaceleración en 
México, bonificadas por el tipo de cambio en las operaciones en EU. Antonio 
Hernández, analista de consumo en Actinver, comentó que la minorista 
reportó resultados en ventas y rentabilidad por debajo de nuestros 
estimados. "Sus Ventas Mismas Tiendas de 2.9% en México fueron arriba de 
la ANTAD pero debajo de Walmex, que reportó la semana pasada 4.3%; 
Chedraui había estado reportando antes del 4T24 VMT en línea o arriba de 
Walmex. En rentabilidad, los márgenes 

EL ECONOMISTA   
 

Asciende a 479 mdp inversión de Ollamani  
La empresa Ollamani, que nació, de la decisión de Grupo Televisa para 
manejar los negocios de fútbol, casinos y revistas, invirtió 479 millones de 
pesos en el estadio Azteca y el Club América entre febrero y diciembre de 
2024. Cabe recordar que el histórico estadio Azteca, inaugurado en 1966, se 
encuentra en un proceso de remodelación rumbo a la celebración de la Copa 
Mundial de Fútbol en 2026, donde México recibirá la justa por tercera 
ocasión y esta vez será sede junto con Estados Unidos y Canadá. 

MILENIO DIARIO   
 

El peso, divisa más depreciada por el temor a aranceles  
Tras una racha de seis sesiones de ganancias, la divisa mexicana en los 
mercados internacionales concluyó ayer en 20.44 pesos por dólar, una 
depreciación de -0.89% o 18 centavos respecto a la jornada anterior, según 
datos de Bloomberg. Por su parte, el dólar al menudeo terminó en 20.98 
pesos a la venta en Banamex, 0.87% o 18 centavos por arriba del cierre del 
martes. Con lo anterior, el peso se ubicó como la divisa más depreciada entre 
principales cruces, debido a la posibilidad de que Estados Unidos imponga 
aranceles a las importaciones de México, pues el 4 marzo vence el plazo del 
acuerdo. Además, el 12 de marzo entran en vigor las tarifas extras de 25% al 
acero y al aluminio y en abril se prevén gravar productos automotrices, 
semiconductores y de la industria farmacéutica. 

EL UNIVERSAL   
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Modernizan catastro en la CDMX; Banxico: regulación, 
buena para terrorismo  
El gobierno capitalino de Clara Brugada, con Juan Pablo de Botton como 
secretario de Finanzas, prepara la modernización del catastro en la Ciudad 
de México. El lado positivo es saber el valor real de la propiedad, que pudo 
haber cambiado en los últimos cinco años, de ser un predio a una casa o a 
condominios. Modernizando el predial se puede conocer el valor comercial 
de la propiedad para cualquier fin: rentar, vender o negociar con su valor. 
Claro que también está el lado del cobro del impuesto predial (…) Juan Pablo 
de Botton quiere presentar una modernización del predial de la capital 
mexicana, que sea incluyente, donde la ciudadanía, léase los dueños del 
predio, pueda participar con un informe digital y, ¡ojo!, el informe sería 
voluntario (…) La estrategia del gobierno capitalino, de Brugada y de De 
Botton, es interesante (…) La modernización del catastro va más allá del 
cobro del impuesto predial. Que, además, al pagar el predial, uno se quita de 
problemas en cuestiones de invasiones y ocupaciones indeseadas, donde los 
ladrones empiezan a pagar a la par el predial para buscar quitar la propiedad 
a su verdadero dueño (…)  

EXCÉLSIOR Columna Activo Empresarial de José Yuste   
 

Pagará gobierno deudas a laboratorios nacionales  
Los laboratorios mexicanos brincaron ayer (19 de febrero) en un pie, luego 
de que el gobierno los atendió, reconoció que tiene una gran deuda con ellos 
y acordó realizar reuniones de conciliación de las cifras de las partes, para 
iniciar el proceso de pago. Y cómo no iban a estar emocionados los 
laboratorios nacionales, si la deuda que tiene el gobierno mexicano con el 
conjunto de empresas del sector ronda los 1,300 millones de pesos. El 
subsecretario de Salud, Eduardo Clark, y el director del IMSS-Bienestar, 
Alejandro Svarch, se reunieron personalmente con la Asociación Mexicana 
de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf), que encabeza Juan de Villafranca, 
y acordaron medidas de corto, mediano y largo plazo, para pagar los adeudos 
(…) Adicionalmente, los funcionarios convinieron reunirse en 15 días con los 
representantes gremiales para revisar los avances de las mesas de 
conciliación. Clark y Svarch envían una muy buena señal, en un momento 
clave. Hay que recordar que el compromiso de la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, es que los medicamentos comprados por el gobierno a 
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través de la compra consolidada 2025-2026 tendrán que comenzar a fluir 
entre las instituciones públicas a partir del próximo mes de marzo (…)  

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
 

Pecado de omisión en Hacienda  
Se ha materializado de nueva cuenta el escenario acostumbrado: el 
Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, hizo sus muy escasas 
apariciones públicas, una por aquí y otra por allá cuando se presentó el Plan 
México, y cuando se le requirió para hablar con algunos inversionistas 
neoyorquinos por los aranceles (…) El país está estancado y se mantienen 
riesgos que impiden el crecimiento vigoroso, por lo que es aún más grave la 
ausencia de Hacienda en el debate público sobre este crecimiento 
mediocre.  Ramírez de la O parece haber abandonado a su suerte a sus 
compañeros de gabinete, en un claro deslinde, asumiendo que los demás 
deberán lidiar con Donald Trump, sus aranceles, con la falta de inversión, y 
con la incertidumbre empresarial por la reforma al Poder Judicial. ¿Debería 
haber responsabilidad fincada por incumplimiento de metas económicas? 
(…) La narrativa de aletargamiento económico normalizada es muy peligrosa. 
Incluso la Presidenta Claudia Sheinbaum ha señalado que es natural que la 
inversión esté detenida, a la espera de la primera negociación este jueves 
entre el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y el Secretario de Comercio 
Howard Lutnick (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 

¿Regresa la volatilidad del peso frente al dólar?  
La cotización del peso frente al dólar se ha convertido en un claro indicador 
de la incertidumbre que generan tanto el entorno externo como el local. A 
pesar de las constantes amenazas de Donald Trump sobre la imposición de 
aranceles, en febrero la paridad se había mantenido entre 20.30 y 20.60 
pesos, con fluctuaciones menores. Incluso, en la madrugada del miércoles, 
el tipo de cambio llegó a tocar un piso de 20.20 pesos por dólar. Sin embargo, 
ayer por la mañana el dólar registró un alza abrupta, subiendo 30 centavos 
en pocas horas (…) Hoy se llevan a cabo reuniones en Washington con una 
delegación mexicana encabezada por Marcelo Ebrard y Omar García 
Harfuch. Estas conversaciones podrían ofrecer pistas sobre el ambiente 
político en la capital estadounidense. Sin embargo, como en otras ocasiones, 
con Trump nunca hay certezas. (…) Existen dos posibles respuestas por parte 
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del gobierno estadounidense: 1. Extensión de la pausa (…) 2. Imposición 
parcial de aranceles (…) Es clave fortalecer una estrategia interna que sume 
apoyos en lugar de generar divisiones. Este esfuerzo debe reforzarse en los 
espacios de comunicación pública, como las conferencias matutinas (...)  
 

EL FINANCIERO Columna Coordenadas de Enrique Quintana   
 

 

El trasfondo del petróleo "salado": intereses y falta de 
pagos  
Hace una semana, la presidenta Claudia Sheinbaum y el director general de 
Pemex, Víctor Rodríguez, reconocieron que el crudo mexicano enfrenta un 
problema de exceso de agua y salinidad (…) Lo que no se dijo es que esta 
crisis –que no es tan "normal"– es consecuencia de una disputa legal gestada 
en medio de la falta de pagos a proveedores y contratistas (…) Y se suma a la 
incertidumbre que no hay un consenso dentro de la propia petrolera (…) El 
reto no es menor (…) Esta crisis no solo amenaza con corroer la 
infraestructura del Sistema Nacional de Refinación (…) Sino que también 
repercute en las de por sí comprometidas finanzas de la empresa (…) Muchas 
preguntas al respecto. ¿Al nuevo director de Pemex lo "chamaquearon" con 
el tema y le están haciendo pasar un ridículo internacional, o es parte del 
acuerdo?; ¿a la presidenta Sheinbaum le están diciendo la verdad?; ¿cuál es 
la responsabilidad de la secretaria de Energía, Luz Elena González en la 
supervisión y revisión de este negocio de Pemex?; ¿quién está detrás de la 
inexperta empresa QMAX? (…)  
 

EL UNIVERSAL Columna Historia de NegoCEOs de Mario Maldinado   
 

 

Efectos por aranceles  
La imposición de aranceles a las importaciones de acero y aluminio que 
realice Estados Unidos desde México afectarán a la industria automotriz 
nacional. Ante esto, se prevé una reducción de 15 por ciento en las 
importaciones estadounidenses de vehículos, lo que se traduce en una baja 
de las exportaciones mexicanas de esta industria, agrupada en la Asociación 
Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), que preside Rogelio Garza. 
Durante enero pasado, del total de las exportaciones nacionales de autos 
83.6 por ciento tuvo como destino Estados Unidos. También se calcula que 
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las ventas de vehículos en el mercado estadounidense podrían caer en un 
millón de unidades, al tiempo que se estima un incremento de 3 mil dólares 
en el precio promedio de los automóviles vendidos en el vecino país del norte 
(…)  

REFORMA Columna Capitanes  
 

El peso se dobla, pero no se rompe   
Hoy se cumple el primer mes de Donald Trump en la Casa Blanca, cuyas 
amenazas pusieron a temblar a medio mundo y, como de costumbre, las 
plazas financieras fueron las primeras en reaccionar. Nos explican que el 
peso (...) marcó un máximo de 21.29 por el anuncio de tarifas de 25% a 
México y Canadá, pospuestas al 4 de marzo, sin embargo, para sorpresa de 
la mayoría de pitonisos del mercado, nos platican que la moneda nacional 
salió ganando 1.6% en el primer mes de la gestión republicana (...)  ** Nos 
hacen ver que algunos de los elementos que contiene la iniciativa de nueva 
Ley de Competencia, que puso sobre la mesa el diputado Alfonso Ramírez 
Cuéllar (Morena), podrían incorporarse a la propuesta que el Ejecutivo 
presentaría al Congreso. Despachos que ya la revisaron, como la consultoría 
Agón, destacan que se pretende incrementar las sanciones y medidas de 
apremio, facilitar la imposición de acciones judiciales por daños y perjuicios 
ante operaciones ilícitas, y se incluyen nuevas prácticas monopólicas. Llama 
la atención que la reforma de diciembre pasado, para extinguir a la Comisión 
Federal de Competencia Económica (Cofece), estableció un plazo de 180 días 
para que deje de operar (...)  

EL UNIVERSAL Columna Desbalance   
 
 
 

ENTORNO POLÍTICO  
 

 

EU da otro paso y declara terroristas a 6 cárteles de México; 
va contra finanzas  
Estados Unidos, a través de su Departamento de Estado, dio a conocer que 
seis cárteles mexicanos fueron designados como organizaciones terroristas 
globales, ya que representan un riesgo para los intereses económicos de 
dicho país. Se trata del Cártel de Sinaloa, el Cártel Jalisco Nueva Generación, 
Cárteles Unidos, Cártel del Noreste, Cártel del Golfo y La Nueva Familia 
Michoacana, de acuerdo con el aviso público 12672 del Departamento de 
Estado, encabezado por Marco Rubio. Con la misma denominación se incluyó 
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en la lista al Tren de Aragua, de Venezuela, y a la Mara Salvatrucha, de El 
Salvador. Según el Gobierno estadounidense, los cárteles no sólo controlan 
el tráfico ilegal en la frontera sur mediante la violencia y el terror. La orden 
ejecutiva establece también que las autoridades estadounidenses deben 
alistar los preparativos operativos para aplicar la Ley de Enemigos 
Extranjeros, en respuesta a cualquier invasión o incursión depredadora en su 
territorio. 

LA RAZÓN   
 

Reconoce Trump a Sheinbaum  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, elogió a su homóloga de 
México, Claudia Sheinbaum Pardo, por la campaña vigente en el país contra 
las drogas, en especial el fentanilo e, incluso, el republicano afirmó que 
replicará la idea en la Unión Americana. "A la Presidenta de México, muchas 
gracias, aprecio lo que me dijo: Vamos a hacer una gran campaña publicitaria 
diciendo lo malas que son las drogas para la salud", anunció. Trump 
comprometió que la campaña arrancará con 100 millones de dólares, y luego 
tendrá otra etapa con una cantidad similar, por la que confió en disminuir el 
consumo de las drogas. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Son narcos elegibles para ataque con drones.- Musk  
Tras la designación de terroristas de seis cárteles del narcotráfico mexicanos, 
Ellon Musk, funcionario del Gobierno de Donald Trump, aseguró que ya son 
blancos legítimos de ataques con drones artillados bajo la Ley para las 
Fuerzas Armadas de Estados Unidos. "Esto significa que (estos cárteles) son 
elegibles para ataques con drones", dijo Musk. La administración del 
presidente Donald Trump designo oficialmente a partir de hoy, como 
Organizaciones Terroristas Extranjeras (FTO, en inglés), al Cártel de Sinaloa, 
el Cartel del Golfo, el Cártel Jalisco Nueva Generación, el Cártel del Noreste, 
a la Nueva Familia Michoacana y a los Cárteles Unidos. 

REFORMA   
 

Declarará Canadá terroristas a cárteles  
El embajador de Canadá en México, Cameron Mackay, reiteró ayer ante 
senadores la intención de su país de nombrar como terroristas a los cárteles 
de la droga mexicanos. "En mi país, la crisis del fentanilo es realmente una 
crisis de salud pública con miles de muertos, es por eso que vamos a designar 
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a los grupos narcos como terroristas. Para tener una herramienta para la 
policía canadiense que pueda usar en nuestro territorio", explicó el 
representante de la diplomacia. Sin embargo, aseguró que los operativos se 
llevarán a cabo con pleno respeto a la soberanía de México. El embajador 
Mackay se reunió ayer con el líder del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 
para dialogar en torno a las órdenes ejecutivas que Trump ha firmado desde 
el pasado 20 de enero. "No compartimos la designación de terroristas 
porque con esa denominación, se adjudica el Gobierno de Estados Unidos la 
posibilidad de intromisión en otra nación", apuntó Noroña En la reunión, los 
representantes de ambos países coincidieron en la necesidad de colaborar 
en problemas compartidos, como lo es la migración irregular, la inseguridad 
y el T-MEC. 

REFORMA   
 

"Nada extraterritorial": Claudia sobre etiqueta de EU a 
cárteles  
La presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que no permitirá acciones 
"extraterritoriales" ante la designación de cárteles mexicanos como grupos 
terroristas en Estados Unidos. Esto mientras Elon Musk, mano derecha del 
jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, sugirió "bombardear con drones" a los 
cárteles de la droga. "Si ese decreto tiene que ver con acciones 
extraterritoriales, esas no las aceptamos. Es cierto que es indispensable 
avanzar en investigaciones conjuntas, por ejemplo de lavado de dinero, que 
son muy importantes, porque la droga se vende en Estados Unidos", apuntó 
la Presidenta en la mañanera. "Si hacen este decreto para investigar aún más 
en Estados Unidos, pues está muy bien", agregó. No obstante, Sheinbaum 
insistió en que México no aceptará violaciones a la soberanía. 

MILENIO DIARIO   
 

Claudia: Sobrevuelos con drones son legales  
La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, negó que el 
sobrevuelo de drones estadounidenses sobre territorio mexicano sea ilegal, 
pues forma parte de los acuerdos entre ambos países que, en su mayoría, se 
dan bajo petición del Gobierno de México para atender la seguridad interior. 
Durante su conferencia desde Palacio Nacional, afirmó que este tipo de 
operaciones forma parte de la colaboración convenida entre ambas naciones 
desde administraciones pasadas, por lo que apuntó que esto no es nuevo. 
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"En primer lugar, no hay nada ilegal; lo que hay es una colaboración y una 
cooperación que tiene muchísimos años, no es de ahora… Muchas veces es 
a petición… o más bien, todas las veces es bajo petición del Gobierno de 
México, de colaboración de información, para poder atender condiciones de 
seguridad, en marcos de colaboración que están establecidos 
principalmente entre las Fuerzas Armadas de México y distintas instituciones 
del Gobierno de Estados Unidos". 

LA RAZÓN   
 

Acuerdan patrullaje conjunto en la frontera  
México y Estados Unidos acordaron coordinar patrullas a cada lado de su 
frontera común, compartir más información y establecer métodos de 
comunicación inmediata, informó el Departamento de Defensa del segundo 
país. La reunión entre los líderes militares concluyó con la firma de un 
"acuerdo conjunto de entendimiento" sobre su cooperación en la frontera y 
la expectativa de que éste dé lugar a "más conversaciones y coordinación en 
mayor detalle a varios niveles para asegurar la seguridad mutua en la 
frontera". México envió a principios de febrero a 10 mil elementos de la 
Guardia Nacional en la frontera con EU a cambio de pausar durante un mes 
los aranceles de 25 por ciento a los productos nacionales. 

MILENIO DIARIO   
 

Designación, "cobro de factura de EU" por 'abrazos, no 
balazos', afirma Anaya  
Ante la designación de Estados Unidos de seis cárteles mexicanos como 
narcoterroristas, Ricardo Anaya, líder del PAN en el Senado, aseguró que es 
una "factura" a México por su política de 'abrazos, no balazos'. El panista 
pidió al gobierno que sea "propositivo" y se genere un acuerdo nacional en 
materia de seguridad con América del Norte, como si fuera un símil del 
comercial. Aseguró que Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa 
Directiva del Senado, ya les dio respuesta -al menos verbal- en la reunión de 
la Junta de Coordinación Política de convocar a un encuentro 
interparlamentario con legisladores de Estados Unidos, pero que se aguarde 
hasta que pase la amenaza de los aranceles. La bancada del PRI también 
remitió a la Mesa Directiva una propuesta para impulsar esta reunión con 
sus pares estadounidenses. 

EL FINANCIERO   
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Tejen los cárteles sus redes políticas  
Los cárteles mexicanos considerados por Estados Unidos como grupos 
terroristas han tejido redes para incidir en la política, el rumbo de los 
gobiernos y controlar los presupuestos públicos. En agosto de 2024, "El 
Mayo" Zambada acusó en una carta que el plagio fue orquestado por "Los 
Chapitos" con conocimiento y posible complicidad del gobernador de 
Sinaloa, Rubén Rocha (Morena), y la presencia del diputado del PES, Héctor 
Melesio Cuén, posteriormente asesinado. En Morelos, el ex gobernador 
Cuauhtémoc Blanco fue señalado en 2022 de estar en una narco-reunión con 
Homero Figueroa, "La Tripa", líder de un grupo local, y Raymundo Isidro 
Castro, "El Ray", líder regional del CJNG. En Edomex, en el marco del 
"Operativo Enjambre", se destapó la colusión de decenas de funcionarios, 
con La Familia Michoacana. En julio de 2023 se hizo viral un video donde la 
entonces alcaldesa morenista de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández, 
aparece reunida con el líder del grupo criminal "Los Ardillos", Celso Ortega 
Jiménez, por lo que autoridades ministeriales estatales y federales iniciaron 
una investigación que no ha mostrado avances. 

REFORMA   
 

Ucrania entró en una guerra que no podía ganar, afirma 
Trump  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, calificó ayer a su par de 
Ucrania, Volodymir Zelensky, de "dictador sin elecciones", lo acusó de haber 
hecho un pésimo trabajo como mandatario y lo instó a actuar rápido "antes 
de que no quede nada del país". "Estados Unidos ha gastado 200 mil millones 
de dólares más que Europa, y el dinero de ellos está garantizado, mientras 
Estados Unidos no recibirá nada a cambio. ¿Por qué sleepy Joe Biden no 
exigió la igualación, ya que esta guerra es mucho más importante para 
Europa que para nosotros? Tenemos un gran y hermoso océano de 
separación", insistió el magnate. El Kremlin citó recientes informes de la 
inteligencia rusa que alertan de la "extrema preocupación" en algunas 
capitales europeas por lo que consideran "falta de voluntad" de Ucrania para 
llegar a un acuerdo que implique importantes concesiones territoriales, en 
un momento en el que el apoyo de Washington a Kiev está por primera vez 
en entredicho después de tres años de guerra. 

LA JORNADA   
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Aumento salarial a los militares por su lealtad, anuncia la 
Presidenta  
En el 112 aniversario del Día del Ejército Mexicano, la presidenta Claudia 
Sheinbaum consideró a las fuerzas armadas "guardianes de nuestra 
soberanía y defensores de la paz y la seguridad de nuestros ciudadanos". 
Como muestra de agradecimiento a su lealtad y disciplina, anunció que 
aumentarán sus percepciones. "Hoy, el Ejército, la Fuerza Aérea, la Guardia 
Nacional son instituciones que sostienen al Estado mexicano y son esencia 
de la soberanía nacional. La lealtad, entrega, disciplina, profesionalismo y 
amor por sus semejantes y por la patria son baluartes de la nación", señaló 
la mandataria en la explanada del 27 Regimiento de Caballería Motorizada, 
que ayer también inauguró. En la ceremonia, la Presidenta entregó 
reconocimientos, condecoraciones y develó la placa de las nuevas 
instalaciones. Por parte del Ejército, como único orador, el comandante 
Norberto Cortés Rodríguez refrendó el compromiso y la lealtad institucional 
a la mandataria. Resaltó que una parte fundamental del engranaje del 
Ejército lo constituyen las mujeres: 42 mil 352 forman parte de la Secretaría 
de la Defensa Nacional. 

LA JORNADA   
 

Toca a Alcalde mantener unidad y principios: CSP  
Presidenta deja asunto a dirigencia.Toca a Alcalde mantener unidad y 
principios: CSP | Por Yulia Bonilla yulia.bonilla@razon.com.mx ANTE LAS 
INCONFORMIDADES y re clamos por la afiliación a Morena del senador 
expanista Miguel Ángel Yunes Márquez, la Presidenta Claudia Sheinbaum 
mencionó que ya no le compete intervenir en la vida interna del partido, y 
que es a la dirigente guinda, Luisa María Alcalde, a quien le corresponde 
mantener los principios y la unidad del mismo... 

LA RAZÓN   
 

Afiliación de Yunes y Murat divide a Morena  
Lo que no pudo hacer la oposición en conjunto, lo hicieron dos de sus 
exmilitantes, pues las afiliaciones a Morena del expanista Miguel Ángel Yunes 
Márquez y del expriista Alejandro Murat partieron al guinda. Mientras 
algunos defendieron su aportación, otros piden que no se les afilie. Gerardo 
Fernández Noroña, presidente del Senado, destacó que el voto del expanista 
definió la aprobación de la reforma al Poder Judicial y recordó que Morena 
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es un movimiento muy amplio que puede generar polémica en diversos 
temas. Hizo un llamado a la unidad de la bancada y descartó que la afiliación 
de Yunes Márquez pueda ser un factor de división en la bancada, además de 
que debe ser el partido el que resuelva: "Cada quien se tiene que hacer cargo 
de su trayectoria. Como dicen, porque llega alguien a Morena ya se purifica, 
no, no". En tanto, los senadores de Oaxaca Alfonso Silva, Antonino Morales 
y Laura Estrada criticaron la afiliación del expriista y exgobernador de esa 
entidad, Alejandro Murat, pues consideraron que "representa lo que 
combatimos desde la izquierda" y advirtieron que su adhesión implica un 
"costo político" para el partido, además de "un acto de traición" a sus 
principios. 

LA RAZÓN   
 

La disputa Nahle-Yunes, por cargos y presupuesto  
Están por cumplirse 10 años de la rivalidad política entre el grupo de Rocío 
Nahle y la familia Yunes en Veracruz. Desde que Cuitláhuac García fue por 
primera vez candidato a la gubernatura en 2016 y compitió contra Miguel 
Ángel Yunes Linares se abrió un frente entre ambos bandos que fue 
creciendo año con año. Miguel Ángel Yunes Linares y sus cercanos, quienes 
hoy forman parte de la Cuarta Transformación y mueven sus fichas en el 
tablero político electoral tanto en Morena como en el PAN. Para la entonces 
candidata de la Cuarta Transformación en 2024, los señalamientos del 
empresario Arturo Castagné en su contra por la presunta adquisición de 
terrenos y propiedades de alto valor comercial en Veracruz, Boca del Río, 
Nuevo León, Tabasco y Estados Unidos tenían un rostro: los Yunes. Sin 
embargo, la aprobación de la reforma judicial impulsada por el entonces 
presidente Andrés Manuel López Obrador, con el apoyo de los Yunes, 
sacudió a la gobernadora Nahle García y a su reducido grupo cercano. 

EL UNIVERSAL   
 

Descarta el PT riesgo de ruptura con el guinda  
Las diferencias surgidas entre el PT y Morena en distintas entidades no 
ponen en riesgo la alianza entre ambos partidos, afirmó Benjamín Robles, 
integrante de la Comisión Coordinadora Nacional petista, pero reconoció 
que no se quedarán callados ante los diferendos que tengan. Uno de esos 
casos es el de Oaxaca, donde subrayó que no pueden respaldar al 
gobernador Salomón Jara. Luego de que el diputado Reginaldo Sandoval, 
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coordinador de la bancada del PT en San Lázaro, dijo que la relación con 
Morena "está en etapa de reflexión", Robles sostuvo que con Morena 
"tenemos muchas coincidencias, son nuestros compañeros de la Cuarta 
Transformación", y descartó algún riesgo de ruptura. "El hecho de que 
tengamos puntos de vista diferentes en algunos temas locales nada tiene 
que ver. Somos compañeros de lucha y queremos que el segundo piso de la 
Cuarta Transformación llegue hasta sus últimas consecuencias". 
 

LA JORNADA   
 

Avalan reforma a Ley de Amparo  
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general reformas a la Ley 
de Amparo que establecen que las sentencias en la materia no podrán tener 
efectos generales. Con 338 votos a favor y 126 en contra, Morena y sus 
aliados avalaron modificaciones que establecen que en los juicios de amparo 
que resuelvan la inconstitucionalidad de normas generales, las sentencias 
que se dicten beneficiarán únicamente a la persona que lo promovió. Los 
cambios que buscan armonizar la Ley de Amparo con la reforma al Poder 
Judicial señalan que estos recursos serán improcedentes contra actos del 
Órgano de Administración Judicial y del Tribunal de Disciplina Judicial, los 
órganos que sustituirán al Consejo de la Judicatura Federal. Además, ajusta 
las disposiciones que se refieren al funcionamiento de las Salas de la Corte y 
establece que ésta funcionará únicamente en Pleno, modifica de 8 a 6 el 
número de votos necesarios para que las decisiones del máximo tribunal 
sean válidas y reemplaza el salario mínimo como unidad de medida para 
determinar montos, y sanciones, y lo cambia por la Unidad de Medida y 
Actualización (UMA). 

REFORMA   
 

Afianzan supremacía de la Constitución  
Legisladores de oposición lamentaron la aprobación al blindaje de reformas 
constitucionales, pues se dejará de proteger a la ciudadanía ante abusos 
inconstitucionales. Con 335 votos a favor, 125 en contra de la oposición y 
una abstención del petista Amarante Gómez Alarcón, la Cámara de 
Diputados aprobó una reforma que afianza la reforma que establece que no 
son impugnables las reformas a la Constitución. El pleno aprobó cambios a 
la Ley Reglamentaria de las fracciones I y II del artículo 105 de la Constitución, 
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que establecen que las controversias constitucionales serán improcedentes 
cuando tengan por objeto controvertir adiciones o reformas a la Carta 
Magna. 

REFORMA   
 

Prohíbe INE usar en las boletas sobrenombres ligados a la 
"4T"  
Ante la impresión de las boletas electorales prevista para hoy, y por 
representar propaganda, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
(INE) rechazó, en su sesión de ayer, la incorporación de alias de los 
candidatos a la elección judicial. El consejero Jorge Montaño, presidente de 
la Comisión Temporal del Proceso Extraordinario del Poder Judicial, 
argumentó que si bien incluir sobrenombres es válido porque permite la 
plena identificación de una persona, "la condicionante es que sean 
expresiones razonables y que no constituyan propaganda y no conduzcan a 
confundir". "Algunas propuestas se identifican con lemas de campaña de un 
partido político", expresó en referencia a Morena. El INE ha recibido, de 
enero al 18 de febrero, 24 solicitudes de aspirantes que quieren ser 
registrados con un sobrenombre. De esos casos, el más destacado es el de la 
ministra Lenia Batres, quien se autonombró "ministra del pueblo", y ejercerá 
su derecho de pasar de manera automática como candidata. 

EL FINANCIERO   
 

ASF documenta nepotismo y moches en el Inai  
El Inai no ha solventado las irregularidades que documentó la Auditoría 
Superior de la Federación en la revisión que practicó al órgano autónomo, la 
cual adelantó este diario el 15 de enero, y comprobó que hubo moches, 
nepotismo y excesos. De acuerdo con la revisión, en 2023 se pagaron 37 
plazas adicionales a las 759 autorizadas, para las cuales se erogaron recursos 
por 5 millones 910 mil 672 pesos. Se detectaron 62 casos de nepotismo con 
la contratación de padres, madres, hijos, hermanos, primos, tíos y cónyuges. 
Además, se comprobó que los comisionados en funciones realizaron viajes 
internacionales con recursos del erario que no fueron aprobados por el 
pleno. El comisionado presidente del órgano de transparencia, Adrián Alcalá, 
ordenó que se inicie el proceso de reembolso de los recursos que se 
ejercieron de forma irregular. 

EL UNIVERSAL   
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Detienen a operador logístico de Chapitos  
Miguel Ángel Cannobio Inzunza, alias El Güerito, señalado como el principal 
operador logístico y financiero de Los Chapitos, del Cártel de Sinaloa, fue 
detenido ayer miércoles, durante un operativo realizado en el Sector Las 
Quintas, de Culiacán, Sinaloa, por elementos del Ejército y la Guardia 
Nacional, informó el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 
Omar García Harfuch. De acuerdo con líneas de investigación, al frente de la 
célula Los Menores, Cannobio Inzunza es identificado como el principal 
operador financiero y hombre de confianza de Iván Archivaldo Guzmán 
Salazar, alias El Chapito. 

EXCÉLSIOR   
 

CJNG opera con cinco grupos especializados en levantones  
El crimen organizado en Jalisco está ajustando sus estrategias para que las 
personas que están en su mira no tengan escapatoria. Entre esas tácticas 
está la creación de comandos especializados en la privación ilegal de la 
libertad. Así los escuadrones de reclutamiento forzado dirigidos por Nemesio 
Oseguera, El Mencho, han intensificado sus operaciones en la entidad, 
mientras ensayan un modelo que puede exportarse al resto del país. Un 
reporte elaborado en junio de 2024 por la Sedena, al que Milenio tuvo 
acceso, da cuenta de cinco grupos del Cártel Jalisco Nueva Generación 
(CJNG) que en los últimos años se han especializado en raptos con el objetivo 
de tener una eficacia cercana al ciento por ciento: Los Deltas en Guadalajara 
y la Zona Metropolitana, Los 15 en la región sur del estado, Los 2000 en el 
norte, Los RI o Reacción Inmediata en los Altos y el Grupo Elite en la frontera 
con Michoacán. 

MILENIO DIARIO   
 

Desaparecen ocho policías; intervienen dos municipios  
El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus (MC), ordenó ayer la intervención de 
las corporaciones policiacas de los municipios de Teocaltiche y Villa Hidalgo 
para que la Secretaría de Seguridad Pública del estado tome el control. Lo 
anterior, por la desaparición de ocho policías de Teocaltiche y un civil la tarde 
del martes, y la localización —pocas hora después— de varios cuerpos 
mutilados en la carretera que conecta con Villa Hidalgo, municipio en el que 
recientemente fueron privados de la libertad el alcalde, su hijo y, 
posteriormente, su esposa. Todos fueron liberados. La hipótesis de que las 
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comisarías de ambos municipios están infiltradas por el crimen organizado 
provocó que el gobernador ordenara intervenir las corporaciones locales. 

EL UNIVERSAL   
 

México tiene 20 de las 50 ciudades más violentas del mundo  
El Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal presentó 
este miércoles su índice anual 2024, revelando que México alberga 20 de las 
50 ciudades más violentas del mundo, con siete de ellas en el top 10. Tijuana, 
Acapulco, Colima y Manzanillo figuran entre las urbes con mayor índice de 
homicidios, consolidando al país como el más afectado por la violencia 
urbana. "El máximo de ciudades mexicanas en este ranking había sido 19 en 
2019, pero este año alcanzamos una cifra récord", señaló José Antonio 
Ortega, presidente del organismo. "Esto no es casualidad: refleja el fracaso 
de las políticas de seguridad y el fortalecimiento de grupos delictivos". 
 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Querétaro elimina celulares en aulas de primaria a prepa  
Hoy entra en vigor la normatividad de no permitir el ingreso de telefonía 
celular a las aulas de las escuelas públicas y privadas del estado de Querétaro 
para educación básica y media superior, informó el gobernador Mauricio 
Kuri. Con esta medida, Querétaro se convierte en el primer estado en regular 
la utilización de aparatos tecnológicos dentro de las aulas de escuelas 
públicas. "Lo que sí ya entra en funcionamiento con los oficios del secretario 
de Gobierno, de la Secretaría de Educación, es que ya no puedan entrar 
teléfonos celulares a las aulas de las escuelas". Cada plantel será responsable 
de establecer filtros para evitar que los menores de 18 años ingresen 
celulares, con la finalidad de reducir problemas de ciberacoso, bullying y 
distracción en redes durante las clases, informó la secretaria de Educación 
estatal, Martha Elena Soto. La secretaria de Salud, Martina Pérez Rendón, 
dijo que el exceso del uso de tecnologías genera que no haya una 
concentración adecuada y se reduzca el pensamiento crítico, por lo que 
aumenta el riesgo de adicciones. "Los niños utilizan en promedio cinco horas 
diarias las pantallas". 
 

MILENIO DIARIO   
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ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Segundo mandato, con enfoque al proteccionismo 
comercial  
Desde que asumió su segundo mandato hace justo un mes, el presidente 
Donald Trump ha emitido al menos 80 acciones ejecutivas u órdenes 
administrativas de carácter económico, que incluyen decretos, 
proclamaciones y memorandos con impacto en algunos casos interno y otros 
que tocan las relaciones comerciales y financieras de ese país con el resto 
del mundo, incluidos sus principales socios comerciales: México, Canadá, 
China y la Unión Europea. Las órdenes van desde atenuar el efecto de 
algunos precios para familias estadunidenses; imponer una política 
comercial con los aranceles como punta de lanza; renegar del Acuerdo de 
París sobre cambio climático, hasta declarar emergencia energética nacional 
para aumentar la explotación de combustibles fósiles. De acuerdo con 
especialistas, el segundo periodo de Trump es una continuación y 
profundización de las tendencias proteccionistas ya mostradas en su primer 
mandato (2017-2021). El republicano prometió un fuerte crecimiento, 
aranceles elevados, recorte al impuestos a la renta, liderazgo en la 
inteligencia artificial (IA) y en el sector automotor. 

LA JORNADA   
 

Fed mantendrá tasas hasta ver avances sobre inflación  
En enero pasado, los funcionarios de la Reserva Federal expresaron su 
disposición a mantener estables las tasas de interés en medio de una 
inflación persistente y la incertidumbre en torno a la política económica. "Los 
participantes indicaron que, siempre que la economía se mantenga cerca del 
empleo máximo, querrían ver más avances en la inflación antes de realizar 
ajustes adicionales al rango objetivo de la tasa de fondos federales", según 
las actas de la reunión del Comité Federal de Mercado Abierto (FGMC, por 
sus siglas en inglés) celebrada los días 28 y 29 de enero. En el documento 
publicado ayer, se indica que "muchos participantes señalaron que el comité 
podría mantener la tasa de política monetaria en un nivel restrictivo si la 
economía se mantenía fuerte y la inflación se mantenía elevada". 
 

EL FINANCIERO   
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Planes de aranceles preocupan a la Fed  
Los responsables de la política monetaria de la Reserva Federal expresaron su 
preocupación por los posibles efectos inflacionarios de las propuestas del 
presidente Donald Trump en materia comercial y migratoria, según las actas de 
su última reunión publicadas ayer. La decisión de mantener la tasa entre 4.25 y 
4.50 por ciento se produjo días después de que Trump asumiera el cargo, y en 
medio de un ligero repunte de la inflación. "Los participantes esperaban que, 
bajo una política monetaria adecuada, la inflación continuará avanzando hacia 
el objetivo de 2 por ciento, aunque el progreso puede ser irregular", indicó la 
Fed en las actas. 

MILENIO DIARIO   

Inflación británica sube a 3% en enero  
La inflación de Reino Unido subió en enero más de lo esperado hasta alcanzar 
3 por ciento anual, su máximo de 10 meses, anunció la Oficina Nacional de 
Estadísticas (ONS, por su sigla en inglés), lo que coloca al Banco de Inglaterra en 
una posición delicada. Esta cifra es superior a las expectativas de los analistas 
consultados por Bloomberg, que esperaban un 2.8 por ciento. Esto se explica, 
según Grant Fitzner, economista de la ONS, "por una reducción menos 
significativa de lo habitual en las tarifas aéreas en esta época del año" y por el 
aumento en los alimentos y bebidas no alcohólicas, así como las nuevas normas 
fiscales en escuelas privadas. 

MILENIO DIARIO   
 

Baja de tasas impulsa a retailers y firmas de consumo en 
Chile  
Los sectores de consumo básico y discrecional se consolidaron como los de 
mejor desempeño en el IPSA durante el año pasado en Chile. La baja en las tasas 
de interés y una mayor confianza de los consumidores fueron las claves en el 
alza de estas compañías en bolsa. El analista de MBI Corredores de Bolsa, 
Horacio Herrera, destacó que el impulso se debe a "una mejora en las 
perspectivas de consumo, que venía bien apretado tras el ajuste postpandemia, 
cuando se acumuló un inventario importante que fue depurado de forma 
eficiente por Falabella y Ripley". Por su parte, el operador de renta variable en 
Vector Capital, Jorge Tolosa, sumo como factor el que "estas compañías 
comenzaron a mostrar una combinación de mayores ventas y mejor posición 
financiera, lo que se tradujo en mejores resultados trimestre a trimestre y, en 
consecuencia, en un alza en los precios de las acciones." 

EL ECONOMISTA   
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Integrante del BOJ pide más alzas de tasas  
El Banco de Japón (BOJ, por su sigla en inglés) debe subir más las tasas de 
interés, ya que mantenerlas en los bajos niveles actuales podría provocar una 
excesiva asunción de riesgos y hacer subir demasiado la inflación, dijo Hajime 
Takata, miembro de su consejo de gobierno, lo que consolida las 
expectativas de nuevas alzas de los costos de endeudamiento. Sin embargo, 
Takata ofreció pocas pistas sobre cuándo y cuánto podría subir el banco 
central su tasa de interés oficial, afirmando que no tiene una idea 
preestablecida sobre el calendario y el grado de los futuros incrementos. 
 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

• Información al cierre del miércoles 19 de febrero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓54,096.51 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -380.23 

VARIACIÓN EN %: -0.7 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.85 20.98 PINFRA * 5.36 

 

Dólar 

interbancario 

20.43 20.44 VISTA A 4.70 

 

Dólar canadiense 14.35 14.35 CMR B 4.65 

 

Euro 21.28 21.29  

 

Libra esterlina 25.72 25.73 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 ALPEK A -17.40 

 AGUA * -6.39 

ALFA A -6.06 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑44,627.59 

NASDAQ ↑20,056.25 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 56,800.00 63,700.00 Anterior Actual 28 Días 9.37 

 

Centenario 68,250.00 76,750.00 8.389612 8.390308 91 Días 9.25 

 

Plata onza libre 625 780     

 
 PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$72.14 dólares por barril 

BRENT                   
 

$75.95 dólares por barril 

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

9.7739 9.7638 


